

5 p. 100. On s'est inquiété du ralentissement continu du taux de croissance économique des pays en voie de développement; ceci ne répond pas aux objectifs de la Décennie des Nations Unies pour le développement. La part du commerce mondial qui échoit aux pays en voie de développement a diminué et la circulation de capital net s'est stabilisée. Les prix d'exportation de plusieurs produits de base importants ont continué à fléchir au cours de l'année passée. Les ministres ont convenu qu'il serait opportun d'établir pour les produits qui ont une certaine importance pour les pays du Commonwealth, des dispositions internationales en vue de stabiliser les prix à des niveaux équitables et rémunérateurs. Ils ont aussi noté les dommages que peuvent causer l'accumulation de stocks d'une part seulement et la vente subventionnée du surplus de la production.

4. Les ministres attendent avec plaisir la tenue de la seconde Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement et sont convenus que les pays du Commonwealth devraient autant que possible coordonner leur activité afin que la Conférence parvienne à des résultats concrets et constructifs.

5. Les ministres ont passé en revue les perspectives d'avenir de la balance des paiements de la zone sterling et sont arrivés à la conclusion que la Grande-Bretagne et la zone sterling dans son ensemble auront vraisemblablement un excédent au chapitre de la balance des paiements de 1967. Par suite des politiques économiques observées dans la zone sterling et des récentes réalisations dans le domaine de la coopération internationale, les ministres envisagent avec confiance le raffermissement continu de la livre sterling. Ceci sera à l'avantage de la zone sterling en général et aidera à maintenir le commerce à un niveau élevé.

6. Les ministres ont aussi étudié les récentes réalisations dans le domaine des discussions internationales sur les problèmes des liquidités internationales et des questions touchant l'amélioration du système monétaire. Ils ont convenu qu'il est de toute nécessité d'élaborer immédiatement un plan de prévoyance qui assurerait une liquidité additionnelle au besoin, et de réformer le système monétaire international afin qu'il réponde encore plus aux besoins des pays industrialisés et des pays en voie de développement. Il a été noté que l'on accordait de plus en plus d'attention aux mesures destinées à améliorer le système monétaire international. Les ministres sont convenus qu'il est urgent que des progrès soient réalisés au cours de l'année à venir pour que l'on puisse s'entendre sur les dispositions visant à assurer une liquidité internationale qui répondrait aux besoins de tous les pays sur une base uniforme. Ils estiment que le Fonds monétaire international devrait jouer un rôle important dans l'élaboration de toute nouvelle disposition et que tous ses membres devraient être représentés aux discussions sur la réforme monétaire.

7. Les ministres ont reconnu que pour le système monétaire international soit mis en œuvre de façon satisfaisante, tous les pays doivent avoir une politique intérieure appropriée, et il faut que cette obligation repose autant sur les pays qui accusent un excédent que sur ceux qui accusent un déficit.